
１　日時

２　場所

３　出席者

【意見】

・この計画は、避難所に避難することだけを考えているのか。高層階のマンション等

の在宅避難の場合、水や物資の供給というところまでは考えていないのか。

・災害別に考えているのか。風水害、地震、津波で避難場所も逃げ方も変わる。

・チェックリストは追加していくのか。

・地区内の名簿は内容と実態がそぐわない。民生委員もがんばっているが、誰が対応

するのか、うまくできない気がする。

【課対応】

・本計画は、最初に命を守るということにスポットを当てており、避難生活が長引い

たときの物資供給等はこの計画の中には含まれていない。

・計画の帳票の中では、風水害と地震を分けて記載していく予定。

・チェックリストの追加に関して、障がい者は、追加で調査していく。高齢者は、新

規認定・転出・死亡・介護度変更等、数字が流動的なため、今後実施しない予定だが

、今後は一定の傾向を要件化していきたい。なお、名簿は住民登録にひもづいた情報

である。

４　会議の経過

（１）開会　　　林副会長

（２）あいさつ　三觜会長

（３）行政からの連絡事項

①個別避難計画作成の取組と意見交換会の実施について

【防災対策課、障がい福祉課、高齢福祉課より説明】

・11月30日の研修会のテーマの一つである「個別避難計画作成の取組」について概要

の事前説明。

・昨年度、チェックリストを使用し、避難支援の優先度の高い方を把握した。

・今後、高齢者・障がい者共通で、避難の困難性が高い方を優先に計画の作成に取り

かかる。

・研修会を皮切りに、風水害のリスクの高い地域から順次意見交換会を開催していき

たい。福祉的見地・共助的見地から取組を前に進めたい。

令和６年度　茅ヶ崎市まちぢから協議会連絡会

１１月定例会　議事録

令和６年１１月１３日（水）午後１時３０分～午後３時３０分

市役所本庁舎４階　会議室４

三觜会長、林副会長、髙山副会長、雫石会計、前田監事、篠原監事

越川善雄、森章雄、二木健夫、丸山泰、岡﨑敏一、南栄美子、吉野浩二、

木下操、貴島義夫、森繁、細田勲、城田誠、三浦一浩、渡邊勇次、朝倉哲男、

金子芳郎、鈴木健司、長嶋憲治、村越安芳、石井義雄の各委員

市民自治推進課（三浦課長、竹井課長補佐、杉本主事、片原主事）

事務局（高木）

事務局より、委員２６名全員が出席ということで、会議が成立することを報告。



③パブリックコメントの実施について

【市民自治推進課より説明】

・今回は、行政総務課、市民自治推進課、防災対策課、資源循環課の４件あり、いず

れも11月26日から12月25日までが意見募集期間。

【意見】

・案件名だけではなく、次回からはポイントや概要をもう少し詳しく書いてほしい。

どこに対して意見がほしい等、書いていただきたい。

（４）議題

【意見】

・自治会長、特に新しく自治会長になったばかりの方は、一人では到底できない。

・周りの民生委員や協力団体との連携が必要。

・内申の仕方や欠員がある状況について、色々な方法で見直していかないといけない

。

・守秘義務もあり、情報交換や共有は難しいが、選出方法や今後の交流を含めて、も

う少しいい方法を引き続き宿題としてお願いしたい。

【課対応】

・民生委員の担当基準が170から360世帯に１人と細かく、自治会長様にお願いをして

いるのが現状。

・充足率は、定員329名で現在317名。充足率は96.35%は、県内の平均的な充足率。

②一斉改選に伴う民生委員・児童委員（主任児童委員）候補者の内申のお願い及び

地区別説明会について

【地域福祉課より説明】

・３年ごとに全国で行われる民生委員・児童委員の一斉改選について説明。

・選出期間、内申の依頼、活動内容、推薦基準、調書等の資料の説明。各地区説明会

の開催の依頼。

①視察研修の報告及びアンケートの実施について

【事務局より説明】

・10月22日の富士市視察研修の概要と収支報告。

・来年度の視察に委員の意見を反映させるためアンケートを実施する。12月の定例会

までに回答をお願いしたい。

・富士市への追加の質問事項をとりまとめ、富士市から回答をもらう予定。

【会長より】

・当日は時間も限られていて、追加で改めて質問せざるを得なかったことは今後の検

討事項。

・アンケートもあるので、来年の視察に生かしたい。



（５）その他

【各地区より地域活動の報告】

（６）閉会　雫石会計

②11月研修会及び懇親会について

【事務局より説明】

・11月30日、コミュニティホールで研修会を開催予定。テーマは「個別避難計画の作

成について」と「まちぢから協議会の適正な運営費の検討について」の２つ。

【市民自治推進課より説明】

・当日使用する運営費の資料を、本日配布させていただいた。

・地区である程度まとめていただければと思う。

・基本的に小冊子をベースにしているが、必ずこれにおさめようとせず記載していた

だきたい。

③新年賀詞交歓会について

【事務局より説明】

・1月15日、1月の定例会終了後に新年賀詞交歓会を開催予定。

・来賓として、市長・両副市長・部長、議長・副議長、教育長、茅ヶ崎警察署長をお

呼びする予定。

④会報誌まちぢからNo.11の記事掲載地区について

【事務局より説明】

・11月5日に広報部会を開き、茅ヶ崎・茅ヶ崎南・海岸・鶴嶺西・松林・浜須賀・湘

北の７地区を掲載することを決定した。

・松林地区については、前回も掲載があったが、コミセン整備事業の報告だったので

、今回は地域活動の紹介として選定した。

・今後は12月末までに写真・文章等の調整、1月を編集作業、3月号として市の広報紙

4月1日とともに配布予定。

⑤その他

【事務局より説明】

・10月定例会の議事録。本定例会終了後にホームページに掲載予定。

・警察からの犯罪発生状況と、事務局でまとめた資料。自転車盗難は、先月より減っ

ているが、引き続き各地区で情報共有していただきたい。

・セカンドワークからのホームページアクセス状況と作業状況報告。

・広報作業部会で、ホームページをバージョンアップすることを検討中。

【意見】

・ホームページはあまり多くを載せようとしなくていいのではないか。

・行政のものも載せようとしなくていいのではないか。費用はかかるのか。

・会報誌はホームページに載せないのか。

・今は、パソコンよりスマホで見る方が多いので、スマホ対応していっていただきた

い。

【事務局対応】

・ホームページのバージョンアップには特に追加の費用はかからない。

・市民の方が、このホームページを使って必要な情報を検索していけるようにしてい

きたいと思っている。

・会報誌は掲載予定。


